



## DE CARA A 2024

QUIEREN AFINAR  
LA RELACIÓN MÉXICO-EU

**ILDEFONSO GUAJARDO,** asesor de Xóchitl Gálvez en política exterior, afirmó que pueden integrar más al país en Norteamérica

DE LA REDACCIÓN  
global@gimm.com.mx

La concentración del poder político en la presidencia que ha ejercido el actual Ejecutivo nacional, Andrés Manuel López Obrador, dificulta la gestión de las problemáticas bilaterales que enfrentan México y Estados Unidos, según Ildefonso Guajardo, diputado federal y asesor en política exterior de Xóchitl Gálvez.

En entrevista para el medio estadounidense *The Hill*, el exsecretario de Economía (2012-2018) aseguró que el proyecto de la oposición buscará restaurar elementos clave de la relación bilateral que se han degradado durante la administración federal actual.

"Hoy, lamentablemente los canales de comunicación se han concentrado en el Ejecutivo y se ha utilizado como canal de comunicación al embajador de Estados Unidos en México", dijo Guajardo.

Asimismo, aseguró que durante los primeros cinco años de su mandato, el presidente Andrés Manuel López Obrador "ha concentrado el



Hoy, los canales de comunicación se han concentrado en el Ejecutivo y se ha utilizado como canal de comunicación al embajador de Estados Unidos en México."

**ILDEFONSO GUAJARDO**  
DIPUTADO FEDERAL

Foto: Archivo

poder político en la Presidencia, debilitando al poder judicial y a las agencias independientes mediante reformas estructurales y recortes presupuestarios.

"El trabajo que cada agencia debe realizar en detalle queda desplazado a un segundo plano en lugar de ser parte de la agenda

diaria que debe gestionar una relación tan compleja. Por lo tanto, nada se mueve a menos que haya un compromiso por parte del Ejecutivo y se convierte en un cuello de botella", añadió.

Como ejemplo, Guajardo recurre a las discusiones en el marco del T-MEC en 2019, cuando, contrario a la doctrina de compartimentación en cuanto al aislamiento de los temas en la relación bilateral, el entonces mandatario Donald Trump amenazó con imponer aranceles a los productos mexicanos "hasta el momento en que los migrantes ilegales que vienen a través de México y entran a nuestro país".

Según dijo a *The Hill*, Guajardo asegura que, de ganar la presidencia, la precandidata Xóchitl Gálvez, basará su política exterior en dos "brújulas", una enfocada en aliar a México con las democracias globales y priorizar los derechos humanos y las libertades personales, y otra en el papel de México como parte de América del Norte, política y económicamente.

"México es parte de América del Norte, el futuro y la prosperidad de los mexicanos, y la fortaleza de su soberanía, depende de nuestra capacidad para generar confianza y dejar realmente muy claro quiénes son nuestros aliados", dijo Guajardo.

"México seguirá trabajando con el resto del mundo, trabajando con Europa, con Asia para nuestro mejor beneficio, pero nadie debería equivocarse al decir que tenemos que comportarnos en términos de nuestros mejores intereses en la integración de América del Norte", añadió.